

Als Krone der fridericianischen Trilogie von Paul Schulze-Bergk

②

Der Königssohn

Unter dem grauen Himmel Rüstens, der alten historischen Feste in dem Campfande zwischen Warthe und Oder, führt uns der Dichter in den Mittelpunkt seiner fridericianischen Trilogie, indem er uns das leidvolle Jugendthralldomäne menschlich erschütt und darstellt, wie es in der Ratto-Tragödie den Königssohn in die bitterste Schule des Lebens zuführt. Neben der historisch greuen, realistisch herzen, unverdächtig wahren und überzeugend echten Charakterzeichnung Friedrichs und Darstellung der Menschen und des Menschlichen überhaupt geht ein tiefer und nicht weniger drastischer symbolischer Zug durch diese hohe Dichtung. Denn — wie der dem Schmetz verfallene Ratto am Rande der offenen Gruft bekannt —

in jedem Menschen lebt ein Königssohn,
der sich in Freiheit entfalten, der im Schönen leben und im Guten und Hohen zur Herrschaft gelangen will. — Und
diese innern Dinge des werdenden Geistesmenschen

symbolisiert und der Dichter mit der christlichen Wucht beweisbar Lebendigkeit, und der Gang vom Königssohn wird ein lebendiges Sinnbild für uns und unsern Kampf mit der modernen Zeit.

Es ist der Weg des Geistes und des Willens

zur Mannesität, zur bilden Stärke im Dienste des Volkes und des Vaterlandes. Der stiel und zielgerichtet vorübergeht an den Sirenenstimmen des verflüchtigten Zeitgeistes — wie es Friedrich in den Stunden des Tammer Verbesindes in Leonore von Breit verschreibt. —

Doch der Human, die Seelenbrüderlichkeit des Dichters der „schönen Sabine“ durchdringt auch dies tragisch düstere und herbe Sinnbild. Und wie er z. B. den Streit der Natur-Schauer mit den französischen Soldatenoffiziermännern ergöslich schildert und dabei den preußischen Kriegsgeist historisch beleuchtet, das wird nicht nur zum Lachen reizen und lächeln unterhalten, sondern reicht viele zu dem Geiste unserer Tage führen und nachdenken stimmen. —

Preis gehestet M. 5.90, gebund

— Einmal die erste Barbestellung der einf

Wir verweisen gleichzeitig
auf den erfolgreichen
Roman

Die schöne Sabine

Gehestet M. 5.90 — (infl. Teuerungszuschlag) — gebunden M. 7.25

Der neue fridericianische Roman von Paul Schulze-Bergk ist ein Buch, das verdient, ein Volkbuch zu werden.

Es ist als ob der deutsche Märchenwald offen vor und läge und zwei seiner lieblichsten Gestalten lebhaftig vor und blühen . . .

S. 11. Literaturblatt

München, Franz-Josefstraße 14

Ich wünsche kein Romanbuch, das mit ähnlicher Ausgabe in diesem Preisstieg erscheinen könnte . . .

Es ritt ein Ritter in den Himmel, das Schiff und war doch selch ja ein fröhlicher Held . . .

So singt das königliche Dichterwerk an, und so unterstrichlich an . . .

der bereits in 4. u. 5. Aufl.
vorliegt, dessen 6. Aufl. sich
in Vorbereitung befindet.

(infl. Teuerungszuschlag) — gebunden M. 7.25

recht gleichzeitig mit einer neu revidierten Schauspielausgabe in diesem Preisstieg erscheinen könnte . . .

Es ritt ein Ritter in den Himmel, das Schiff und war doch selch ja ein fröhlicher Held . . .

So singt das königliche Dichterwerk an, und so unterstrichlich an . . .

Im truchiger Größe singt das Liebeslied von Friedrich und Sabine in dem tragischen Abschluß an, ein Finale von ergriffender Schönheit. Man mag in der Literatur lange suchen, ehe man dergleichen wiederfindet . . .

Literaturblatt des Münchener U.-Blattes.

Hugo Schmidt Verlag